

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Jueves 28 de Enero de 1909

Núm. 2.831

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 27 de Enero

SENADO

(Final de la sesión)

Sol y Ortega continúa su discurso; con el proyecto plantéase la cuestión de si España será nación o conjunto de nacionalidades.

El presidente del Consejo halló, al subir al Poder, las leyes provincial y municipal pasadas de moda, y trató de dar solución á sus problemas con el actual proyecto.

Entre los colaboradores que le alientan, figuran los catalanistas y solidarios que trabajaron con celo para aplicar la ley.

El Presidente cree que es una obra definitiva.

Los colaboradores creen que sólo es medio para llegar á lo que se proponen.

La buena fe del Presidente, es evidente.

Los catalanistas constituyen un núcleo de importancia y desean que España se convierta en un conjunto de nacionalidades.

Cataluña es ya nación para los catalanistas que aspiran, según su programa, á constituir un Estado.

Explica los orígenes del movimiento de protesta que se produjo en la fiesta del homenaje.

Explica porque es anticonstitucional preguntando si el Presidente del Consejo se arrepiente de haber alentado la solidaridad que sólo le ha servido para alentar á hijos ingratos y terminia alegando que el proyecto imponía á el clericalismo al resto de España.

Se levanta la sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión)

El conde de Albal propone á acusar á cuantos lanzaron acusaciones gratuitas en cuestión que desconocerá.

Agrega que la emisión de obligaciones solo produjo seis millones de pesetas.

Expone las razones por las que no se devolvió á los obligacionistas lo cobrado.

Enumera las obras construidas y sostiene que el móvil de Soriano es político; buscando pretexto para formular cargos al gobierno y publicar libelos difamatorios.

Manifiesta que el móvil de Nouguera no es otro que defender á un amigo que tiene pleito con la compañía.

Suspendese este debate.

Jura el cargo Laviña.

Leese una proposición de Soriano y otros pidiendo al Congreso declare que verá con gusto que los diputados no acepten cargos de compañías.

Orden del día, eligese para completar la comisión de actas al señor Luna.

Apruébase el proyecto de obras del dique de Benicarló.

Reanúdase la discusión de Administración y deseche una enmienda de Alcalá Zamora al artículo 386.

Por 67 votos contra 13, deseche otras de Chaves y Alcalá Zamora.

Léese un dictamen de la comisión de actas sobre la de Valencia proponiendo que se declare que Azzati carece de aptitud para ser admitido diputado.

Otro de D'Agelo é Linares proponiendo la dispensa de ese requisito y otro de Sánchez Toca para que se admita en su lugar al señor Mazarredo.

Levántase la sesión.

El caso Azzati

Los que hablaban de que el señor Azzati había demostrado cumplidamente su calidad de español, y el hecho, constitucionalmente indispensable, de serlo desde el 20 de Diciembre, al menos, es que fué el mismo diputado por los blanquistas de Valencia, no sabían, por lo visto, lo que decían: cosa poco de extrañar, porque ya es costumbre

en esta clase de cuestiones políticas que se diga por los que hacen profesión de la política lo contrario de lo que se sabe... por sí coe's.

Y tan lejos estaba de la verdad el españolismo del señor Azzati, que cuando parecía que el voto particular del señor Salvatella, á cuya firma no acompañaría ni aun la del señor Aguado Salaberry, iba á ser el único obstáculo con que tropezase dicho diputado electo para sentarse en el Congreso, ese voto particular se ha convertido en la tarde de ayer en dictamen de la mayoría de la Comisión de Actas, constituida en este caso por los señores Domínguez Pascual, Montes Jovellar, Bación, Martínez Acacio, Pibíes y Bertrán y Musitu, á más de los citados Salvatella y Salaberry.

Cuatro miembros tan sólo de esa Comisión se pronunciaron por la admisión del señor Azzati, y quedan por registrar los votos de los señores Inasa, partidario de la admisión como gracia, y Sánchez de Toca y Ballester que, además de votar por la incapacidad del señor Azzati, propone, á nuestro juicio con buen acuerdo, que se proclame diputado al candidato señor Mazarredo, quien siguió en el orden de la elección al diputado electo, pero legalmente incapaz, á juicio de la Comisión de Actas del Congreso.

Nótese bien, pues, que en esa Comisión, que consta de 15 individuos, de los que ayer se reunieron 14, 10 están convencidos de la incapacidad del señor Azzati, y el resto vota por la admisión. Esas cifras son elocuentes, y merecen ser tenidas en cuenta para que cuando la Cámara haya de pronunciarse en uno ú otro sentido, no nos atreva los cínicos esos á quienes no se les cae de los labios lo de que la Cámara es soberana... sin perjuicio de pensar en la delegación futura de las leyes que las Cámaras voten si les estorban.

Si todo ha de quedar reducido á una función de fuegos retóricos, á la hora de discutirse el dictamen de la Comisión de Actas, no valía la pena de haber pedido documentos á Valencia, ni haber dedicado una porción de días á su estudio.

¡Ni casi valdrá la pena de conservar en la Constitución aquel rengloncito que dice que para ser elegido diputado en España hace falta ser español!

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

LA RAMBLA

Trigo recio, fanega, á 13 pesetas; idem blanquillo, á 12 50; cebada, á 6 75; habas castellanas, á 8 50; idem morunas, á 9; escaña, á 5 50; alpieta, á 11; garbanos superiores, á 25; idem regulares, á 20; idem doros, á 17 50; aceite, arroba, á 15 50; tocino, kilo, á 1 50.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, frío intenso; estado de los campos, bueno.

CORDOBA

Cotización del Colegio de Corredores de Comercio

Trigo duro, á 12 50 pesetas fanega; idem blanquillo, á 12 50; cebada, á 7; habas castellanas, á 9; idem morunas, á 9 50; escaña, á 5; traza, de 11 á 12; alpieta, á 12; aceite corriente, á 15 pesetas arroba.

Los días blancos

HABLEMOS DEL FRANCÉS

II

Ha servido el bloque en Francia, para que la indisciplina corra en Ejército y en Marina de modo tan formidable

que á diario se registran actos de apachismo, de rebelión y de sabotage en cuarteles, arsenales; barcos y ciudades. ¿Acaso no han sido y son, almirantes y generales los que dicen públicamente que los barcos no tienen maniciones, que los soldados están en plena insubordinación, que la anarquía reina entre los tripulantes, que la vida militar es imposible? ¿Acaso no vemos todas las semanas cómo Francia pierde un barco ó le queda inútil por un acto de anarquismo sabotage?

La delación, las fichas, la filiación política, el favoritismo y el haber llevado el espíritu blocards al Ejército y á la Marina, han dividido á los militares y á los marinos en dos castas, según sus creencias, y mientras unos se cienden como la espuma, son poseídos los otros. ¿Acaso no hemos visto á cien héroes de las campañas de Tonkin, de Argelia y del año 1860 ser separados violentamente de sus puestos, solo por no ser blocards y querer sólo ser soldados? ¿Acaso no hemos visto á almirantes y generales dejar su profesión con lágrimas en los ojos, obligados por los capitanes, por los delatores, por los blocards que han llevado á Francia la guerra civil?

Y mientras tanto, el día que no se subleva un regimiento, se amotina un cuartel ó se levanta una cárcel, ó se indisciplina un crucero ó bandas de marinos atacan cuchillo en mano á los vecinos de Brest, ó pelotones de rotulistas entoran el que baila! á los oficiales, ó como se soldados entoran *La Internacional* ó grupos de legionarios asaltan trenes. ¡Muy bonito, muy bonito, lo que el bloque francés ha hecho con el Ejército y con la Marina; ¡Evidente, según el artículo del querido colega, que es que el bloque español, va á ser la Puerta Píal!

La política del bloque, ya rectificada en parte con las ejecuciones de Bethune, y con el rigor que comienza á usarse en barcos y cuarteles, ha aumentado la criminalidad y el número de desertores y prófugos en cantidad tan aterradora, que hasta en las Cámaras se han alzado voces anunciando el fin trágico de Francia si á ello no se pone coto. El apachismo ensargriente á diario las calles de París, y la licencia grosera ha llegado á tal punto, que hasta los diarios de más dora epidermis moral protestan indignados diciendo que París es un presidio suelto y un lupanar sin reja. Y mientras tanto, Francia soporta con paciente mansedumbre todo linaje de imposiciones extranjeras, contentándose con evacuar Marruecos de los soldados y de las cocottes con que lo inundó en los días en que soñaba ir á Fez, sin pensar que no le dejarían pasar de donde solo pudie hacer lo que ha hecho: el ridículo más espantoso.

Si todo eso es cierto, y cierto es también que en lo económico ha fracasado los nuevos impuestos que enetas con la odiosidad de toda Francia, y que los blocards son á diario acusados de convertir la política en semillero de negocio, como el *rachat del Ouest* ¿á qué ponernos ese bloque francés como ejemplo digno de ser imitado, cuando merecen condenación unánime? ¿Acaso no son *Le Rappel* y *L'Humanité* órganos de Ombas y de Jaurés, poco sospechosos por lo tanto, los primeros en decir que la política financiera del Gobierno no es otra cosa que una serie de ferrampida de grandes negocios.

Decir, por ejemplo, que la Separación ha beneficiado á Francia haciendo la grande y libandola de grandes peligros, cuando es notorio que solo ha servido para apoderarse por medios ilícitos de mil millones, para desorganizar Francia, y para negociar á mansalva, su cosa peregrina.

¿Es acaso que se desea reproducir las escenas de la Desamortización, apoderarse de nuevo de los bienes de los conventos de las iglesias y de las asociaciones? Pues dígame en buen hora.

Pero si se dice, que repa el pueblo una cosa: que hoy como ayer, no verá ni una sola peseta de esos bienes, por-

que hoy como ayer el pueblo sirve para ganar las batallas; pero no para el reparto del botín.

Juan de Aragón.

Sociedad José Barea é Hijo

abaredores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 178 kilo, sin hueso á 254.

Ternera con hueso, á 208, sin hueso, 308.

Macho 150.

Borrego, á 154.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas . . . 106 rs. arroba

Por hojas enteras . . . 104 " "

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino añejo 86 rs. arroba

Salado 78 " "

Fresco, sin sal 66 " "

Artículos de Chacina

Cerdos, 6,25 reales kilo; lomos y magros, 84 reales arroba; magro (jamón y psetilla), 90; manteca pollo, 86; pajarillas, 65; tocino fresco, 73; huesos de espesazo, 46; cabezas cerdo, 28; chorizo, 124; morcilla, 80; menudos, de 40 á 50 reales uno; tripa fresca, 1 real vara; idem salada, 0 60; idem tercera, 0 40; tocino salado, 88; tocino añejo, 103; jamones añejos, á 14 reales kilo; manteca derretida, á 9 rs. kilo y 95 arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0 40 pesetas kilo;

Idem de 1.ª á 0 36.

Idem corriente á 0 34.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, lo que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

GRAN TEATRO

El festival de anoche

Los organizadores del festival de anoche, están de enhorabuena. El pueblo de Córdoba respondió á su llamamiento y la función á be eficio de los supervivientes de Calabria y Messina, constituyó una fiesta brillantísima.

Así cuando anoche entramos en el coliseo de la calle la Alegría, no pudimos ocultar nuestro gozo al ver como los cordobeses, daban una muestra mas de su caridad y amor al prójimo.

A las ocho y media hora señalada para comenzar el festival, estaban plateas, palcos y butacas, totalmente ocupados, la entrada de a fiteatro corrió la misma suerte, y algo más flojo, aunque poco, se hallaba el paraíso.

El golpe de vista era sorprendente. La belleza del cuadro de las que perduran en el alma su recuerdo.

La banda municipal dio comienzo al acto, tocando una pieza de su repertorio.

Acto seguido el cuadro cómico, de "La Cruz Roja", interpretó, el juguete cómico de Monasterio *El Censo*, siendo muy aplaudido: los aficionados que en su desempeño tomaron parte.

El tercer número del programa esta ha encomendado al Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena".

Hablar de este ciento de artistas y obreros que siempre están dispuestos á dejar su pabellón á gran altura, sería repetir lo que hemos dicho tantas veces, basta añadir que en toda ocasión ellos son los primeros en dejar la blusa por el traje de estudiante, y allá van todos, amantes de la música, olvidando el cansancio del día.

La sardana de la ópera *Garm, Bro.*

tór; Amor de estudiante jota. Molina León; bailables de la ópera *Gioconda*, Ponchielli, y la *Alborada gallega*, (Orfóbr) Veiga, fueron magistralmente interpretados por el Centro. Las ovaciones fueron grandis en todos los números.

Seguio despú la zarzuela de Perrin y Palacios y del maestro Vives, *Bohemios* por la compañía del Teatro Circo.

Esta obra conocidísima en Córdoba, fué muy bien representada y trabajaron con fé todos los intérpretes, siendo muy aplaudida la señorita Albors y el tenor, por el relieve que dieron á la hermosa partitura del maestro Vives. Debio cantar *Bohemio* la triple señorita Rodríguez, pero el encontrarse indispuesta, dió motivo á que la señorita Albors luciera su voz de agradable timbre.

Y para final el señor Ramírez de Aguilera, dueño del Pabellón modernista, dió cuatro cuadros preciosos, entre ellos el tren de la peliula traída expresamente para este festival que representa *La catástrofe de Messina*. Los cuatro cuadros muy bien acogidos por el numeroso público.

La fiesta de anoche es de las que se recuerdan deleitosamente y merecen bien por ella los organizadores de la misma que fueron el consal de Italia don Pedro Lopez Amigo, el presidente de la Diputación señor González López, el presidente de la comisión de festejos de la "Cruz Roja", señor Castillejo, el de "Centro Filarmónico", señor Osuna y el director del Conservatorio de música señor Martínez Rüker, cuya junta elegida á propuesta del alcalde señor Pineda de las Infantas ha llenado admirablemente su cometido.

No hemos de terminar sin aplaudir de todas veras á cuantos elementos tomaron desinteresadamente parte en el festival y al público de Córdoba que tan bien respondió al llamamiento de los organizadores.

El Suplente.

Crónica Provincial

De La Rambla

Ladrones

Debido al incansable celo del jefe de la guardia civil de ésta, han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado, dos sujetos de este domicilio, como presuntos autores del robo efectuado hac días en la morada de don Martín Cabello de los Cobos Escobedo.

Se cree que hay varios complicados en este asunto, y parece existe una pista segura.

Corresponsal.

26 Enero, 909.

De otros pueblos

Contribución

Fijado el registro fiscal para el año corriente resulta que la riqueza de Adamez asciende á 604 111.43 pesetas y se la reparte de con ribenón industrial 99,012 45 pesetas, algo más del 14 por 100.

Cayo

La guardia civil de Luque ha detenido á Francisco Javier Carrillo, autor de las heridas causadas á Antonio Marzo Ruiz.

Del hogar

Se ha fugado de la casa paterna en Montoro, el joven Diego Ruiz Vilart, de 17 años, cuya detención ha ordenado el gobernador civil.

Detenido

Lo ha sido en Carcabuey Juan Jurado Rodríguez autor de varios hurtos de prendas de vestir é varios trabajadores del campo.

Ha sido nombrado recandador y agente ejecutivo de la comunidad de labradores de Baza don José Trujillo Espinosa y auxiliar del mismo don Acacio Galisteo Trujillo.



Barina, Calle Medina Perico 46, 6 Marzo 1908.

"22 meses pasé sufriendo una

BRONQUITIS

terrible y ni un cambio de clima durante siete meses, ni muchos preparados que probé me aliviaron en lo mas mínimo. Nunca lo hubiera creído; pero puedo decir que mi mejora comenzó con la primera botella de Emulsión SCOTT. La respiración se normalizó y pronto pude caminar, correr y trepar sin fatiga. Ahora me hallo completamente bien, debiendo mi salud á la Emulsión de SCOTT."

Bautista Caballé.

Los casos de bronquitis crónica no presentan dificultad alguna para la

EMULSIÓN SCOTT

aunque hayan sido imposibles de curar por otros procedimientos. El poder de la Emulsión SCOTT (facil de reconocer por la etiqueta "pescador con el pescado" en la envoltura) distingue á la de SCOTT de cualquier otra emulsión; el poder de curar de la de SCOTT se consigue descartando por completo el aceite de pescado vulgar (que generalmente se usa en las otras emulsiones) y no usando mas que aceite de Noruega de la mejor calidad, energético y nutritivo el mejor en el mundo para efectos curativos. De esta clase solo se hace la Emulsión SCOTT.



Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueto.

En todas las droguerías y farmacias.

Crónica Local

Por las víctimas de Italia

En otro lugar anunciamos las solemnes honras fúnebres que se celebrarán pasado mañana en la parroquia de San Lorenzo en sufragio del alma de las víctimas de los terremotos de Italia y singularmente de los sacerdotes, alumnos y cooperadores salesianos.

Mañana, Dios mediante, intentaremos con autorización del superior de los salesianos de esta residencia algunos párrafos de una carta, que ha recibido de Messina relatando algo de las catástrofes.

En la residencia de Padres Salesianos, Mayor de San Lorenzo 168, están autorizados para recoger limosnas con destino á los supervivientes de la catástrofe.

Nos es grato hacerlos cargo de ambas cosas, esperando que el pueblo de Córdoba contribuirá nuevamente con su óbolo al socorro de las víctimas y con su sufragio á pedir á Dios por el eterno descanso de las almas de los que se recibieron en la catástrofe.

El frío

El día de hoy ha sido uno de los más crudos del actual invierno.

La mínima durante las últimas 24 horas que termina on á las nueve de hoy ha sido de un grado y seis décimas bajo cero.

Hoy disfrutamos mayor frío todavía.

Esta mañana á las nueve estaba el termómetro solo dos grados sobre cero. El viento del día ha sido favorable para que persista la temperatura.

Pero como en este mundo el que no se consuela es porque no quiere, allá va para consuelo una noticia.

En Teruel disfrutaron anteaer de quince grados, bajo cero. Algo así como vivir en Siberia.

Resultado

En la causa instruida en el juzgado de Cabres, por el delito de asesinato,

contra Juan Bautista Jiménez Alcalá, el jurado dió varedicto de culpabilidad pero estimando el hecho como homicidio, con una atenuante, y la sala condénalo á ser procesado á la pena de doce años y un día de reclusión temporal, accesorias, costas é indemnización de dos mil pesetas á la familia del interfecto.

Buenos festejos

Según anoche declamamos y nos comunicó nuestro corresponsal para los festejos presidenciales de Cuba que durarán desde ayer hasta el domingo inclusive se han presupuestado 43.000 duros y un piquillo.

Informes posteriores nos permiten asegurar que en el presupuesto no figura la cantidad que destina el gobierno para dar café torrefacto *La Estrella* á todos los que concurren mañana al Vedado, Plaza de Armas, Parque Central y la Marina.

Poseción

Ha tomado posesión de la vicepresidencia de la comisión mixta de resolución de esta capital el coronel don Valentia Diaz Herrera.

Un prójimo

Ayer fué detenido por el guardia número 64 un sujeto forastero que en estado de embriaguez profecía blasfemias en la vía pública.

Nuevo periódico

Para el día dos del próximo Febrero se anunció la publicación de un nuevo diario en Málaga.

Segun el prospecto que tenemos á la vista el nuevo colega se llamará *La Defensa* y tiene por subtítulo, diario antiliberal.

Este nuevo periódico que nace con imprenta propia y que será de gran información, en política, segun nuestras noticias será órgano de los católicos integristas de Málaga y lo dirigirá pluma tan prestigiosa como la del señor Fernández de la Somera.

La ciudad vecina cuenta á, pues, desde el próximo Febrero tres diarios católicos con cenura eclesiástica, á saber *La Libertad*, *El Diario Malagueño*, y *La Defensa*.

Las derechas cuentan además con otro diario *El Cronista*, órgano del partido conservador y uno de los mejores escritos en Andalucía.

Las izquierdas cuentan con dos diarios *La Unión Mercantil*, que aunque no afiliado á partido político, es izquierdista desde luego y *El Popular* republicano. Para fecha próxima se anuncia *El Debate* diario liberal.

El otro diario malsueño es el *Defensor del Contribuyente* que no clasificamos por descomocerlo de esta casa.

Es notable la prosperidad de la prensa de Málaga y nosotros celebramos de todas veras que en ella crezca mas y mas cada día la prensa acatólica.

En la Andalucía

Mañana, ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Posadas, por el delito de falsedad, contra Juana Hita Oza, y otra, que serán defendidas por el señor García Pérez Rico y representadas por el señor Austria.

Para la vista de esta causa se han señalado dos días.

La Academia Médico-Quirúrgica

Mañana viernes á las nueve es punto de la noche y el local de la Academia de Ciencias, celebrará sesión ordinaria la Médico-quirúrgica. El doctor don José Amo desarrollará el tema "Las peripicias apiréticas", y el señor Luque hablará sobre un caso clínico de pleuresia tuberculosa.

La bestia humana

Un individuo vecino de Córdoba ha denunciado hoy en la inspección de vigilancia, un hecho de inaudable relajamiento es el que han intervenido como víctima la hermana del denunciante, joven de 18 años, su madre como tercera y un sujeto de 62 años como ofensor.

Por la índole del asunto, no podemos ser más explícitos, sólo hemos de decir que el hecho original pudo tener por teatro una taberna de extramuros, donde estuvieron los tres actores de esta mala obra, que no se realizó mate-

rialmente por haberse fugado la niña á tiempo.

La madre y el viejo miran los hechos, pero de ellos se ha pasado el oportuno parte al juzgado, que debe echar todo el peso de la ley sobre ambos si se comprueba su culpabilidad.

Corresponsal

El corresponsal del *Defensor* en Posadas don Juan Moreno Torcazo, se encaseta en Córdoba.

A los interesados

Llamamos la atención de la circular que se acompaña del "Banco Aragonés de Seguros y Crédito", importante Sociedad de Seguros de Quintas, que ha depositado en el Ministerio de Fomento 200.000 pesetas, ó sea la cantidad mayor que exige la vigente Ley de Seguros.

Por el inmenso número de mizas que ha redimido en años anteriores y por las garantías que ofrece, es Compañía de la confianza del público, que lleva realizado en los tres meses últimos gran cantidad de contratos.

El Sub-director en Córdoba, don Antonio Cossette, con oficinas en la calle Alfaro, 28, facilita informes y verifica los Seguros, antes del sorteo, dando todo género de facilidades.

Accidente

Próximo á la finca de este término denominada "Los Bares", el cabrero Pedro Vicas Antos fué á recoger una ecopeta que dejó en el monte y al cogerla por el cañón lo hizo con tan mala fortuna que disparándose ésta, el proyectil le hirió en la pierna derecha.

Conducido á dicha finca y curado de primera intención fué seguidamente conducido al Hospital de Agodos.

La Casa de Correos

Merece elogios el ministro de la Gobernación por la Real orden que ha publicado en la *Gaceta* abriendo concursos para la adquisición de Casas de Correos y Telégrafos en las capitales de provincia y en algunas otras poblaciones importantes.

Precisamente se trata de los servicios en que más pronto se advierte nuestra inferioridad cuando se viaja por el extranjero.

En Alemania y en los Estados Unidos principalmente, no hay una ciudad de mediana importancia que no cuente con un magnífico edificio de Correos. En Inglaterra, Francia y otros países, también se cuida mucho este servicio. Sólo en España se realiza en condiciones imposibles, y á veces sin que el público disponga de los medios más indispensables.

El señor ministro de la Gobernación, al procurar atender á esta necesidad, demuestra cuanto se preocupa de mejorar todos los servicios del Estado, en beneficio del país.

Para el concurso de la casa de Correos y Telégrafos de Córdoba, no se han presentado pliegos todavía y hemos de recordar que sólo faltan dos días para terminar el plazo y que mañana se admiten los pliegos sólo en horas de oficinas y el último día del concurso ó sea pasado, se cierra á las cinco de la tarde.

F. Guífo Centista

Gondomar 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 20.00 grados; á la sombra, 14.20 y la mínima, 0.16 0.

Esta mañana á las nueve la temperatura en sombra es 7.57.30 y la temperatura á la sombra, 0.20 0.

Viajeros

Entradas en las fondas y hoteles de la capital:

Hotel de Oriente.—De Madrid, don Fausto Vida; de idem, don Emilio Canals; de Aguilar don Manuel Paig, y de Sevilla, don Julio Sárvedel.

Hotel de España y Francia.—De Bojalance, señora viuda de Marín é hijas, y de Hornachuelos, don Manuel Diaz.

Fonda de Simón.—De Jaén, don Eduardo Rodríguez; de Castro del Río, don Rafael Polo; don Rafael Carretero y don Francisco Oriado y hermano; de

La Previsión Andaluza

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital 1.000.000 de pesetas desembolsado 225.000

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Insituto Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.—SEVILLA

Esta Sociedad tiene constituido el Depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1908, para garantía de sus asegurados.

Quinta de 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

FOR 800 PESETAS

sin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, diríjanse al Director Gerente de LA PREVISION ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correo núm. 61.

Representante en Córdoba: D. José de Viguera Espejo, San Felipe.—Córdoba.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadores, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, mareas, bombas arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

La Victoria de los Medicamentos EMERIN

del Griego "Cura en un solo día,"

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la SIFILIS, VENEREO, ANEMIA

En el primer día

Los *Confites-Emerin* dan, á las vías genito-uritarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el exceso y la frecuencia de orinar, los ácidos que curan radicalmente las *Estricteces uretrales*, *Prostatitis*, *Uretritis*, *Cistitis*, *Catarras de la vejiga*, *Cálculos*, *Incontinencia de orina*, *Flujos blancos de las mujeres*, *Blenorragia*, (*gotta serena*), etc. Una caja de *Confites Emerin* con la debida instrucción, 40 pesetas.

El *Roob depurativo Emerin*, inmejorable y reconstituyente anti-filítico re-frescante de la sangre, cura radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones espermatóricas, herpesismo, albuminuria, linfatismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etcétera, etc. Un frasco de *Roob depurativo EMERIN* con la debida instrucción, 3.50 pesetas.

El *Regenerador de la sangre EMERIN* es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la *leucemia*, *diabetes*, *parálisis*, *cefalalgia*, *reumatismo*, *neuralgias*, *dispepsia*, *anemia*, *debilidad de la vista*, *palidez de la tegumentaria*, *de oración de las unas*, *dolores de cabeza*, *neuralgias fáciles*, *palpitaciones del corazn*, *sofocación*, *digestión difícil*, *insuficiencia de los trabajos intelectuales y musculares*, *laxitud*, *insomnio*, *delirio*, *alucinación*, *hinchazón*, *enema*, etc.

Un frasco de *EMERIN* con la debida instrucción, 7 pesetas. Para pedidos, correspondencia y consultas, diríjanse al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Itambá de las Flores, 26 1.ª Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

Se vende en Córdoba, «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Condé de Cárdenas, 26, (antes Letrados).

Porcuna, don Benito Toro é hija, y de Bojalance, doña Petra García é hija.

Reclama

La guardia civil de este puesto ha detenido á Catalina Silva García, amante del criminal Marcelo Gómez Rojas (s) Marcelo, que estaba reclamada por el juzgado de instrucción de esta capital.

Gómez Rojas es el individuo que noches pasadas en la calle de la Palma y que al ver detenido intentó agredir á un guardia civil, obligado éste á hacerle un disparo, del que resultó herido el criminal.

Somatose líquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

Extensiones de enseñanza

La conferencia pública que mañana Viernes, á las nueve de la noche, explicará en la Escuela de Veterinaria don Manuel Enriquez Barrios versará sobre el tema "El Criterio".

Denunciado

Lo fué ayer un carrero que con el vehiculo tronzó un árbol en la plaza de Colón.

NARANJAS

Se venden, clase superior, procedentes de la Sierra, sirviéndolas á domicilio. Los pedidos, Oazrio, 10. 10-1

Recibos de lotería

En la imprenta de este periódico, Sevilla 15, se venden telefonarios de 25 hojas, de recibos de lotería.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En el Cañito de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.

No se admiten enfermos contagiosos.

Para tratar, Cister Córdoba 12.

LECHE DE CABRA

Se vende á 25 céntimos el cuartillo de leche pura de cabra, desde las ocho de la mañana en adelante y desde las seis de la tarde, calle de Rodríguez Sánchez, 5.

SE ARRIENDA

Desde el día la casa calle Ravé, número 10. —Da un razón en la plazuela de dicha calle número 18.

Fornos

Jesus María, 2 y Siete Binomnes. 1

Plato para hoy A bond gr: á la Católica.

Para mañana—Huevos tiernos en sales de yerbas.

Archovas del Norte á 75 cts. ración.

Pajaritos á diez céntimos cada uno á la Madrileña.

Cubiertas á 2 pesetas y Ocas y peseta.

Se admiten abonos de almuerzo y comida verdaderamente económicos.

Casa de Gama

Quintos de 1909

No hace contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa sin enterarse de las ventajas, condiciones y sólidas garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, de Zaragoza, primera Sociedad Anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de redenciones en las Cajas del Estado más de 1.000.000 de pesetas y tiene constituido con arreglo a la nueva legislación de Seguros, el depósito máximo de 200.000 pesetas a disposición del excelentísimo señor Ministro de Fomento y para responder de los contratos que verifique.

Pídase relación de redimidos y detalles al representante del Banco Aragonés de Seguros y Crédito en Córdoba, don Antonio Conrotte, oficinas, calle Alfaro, números 28 y 30.

A LOS PADRES DE FAMILIA Quinta de 1909

LA PREVISION ANDALUZA, sociedad anónima de crédito y seguro, domiciliada en Sevilla, Gravina 90, tiene constituido en el Banco de España, a disposición del Ministro de Fomento, el correspondiente depósito que exige la nueva ley sobre inspección de seguros de fecha 14 de Mayo último, para responder a los asegurados del cumplimiento de todos sus contratos, además de la garantía de su capital social, debidamente administrado por las dignísimas personas que componen su respetable Consejo de Administración.

Es la única sociedad anónima que, a pesar de las completas garantías de sus pólizas y de la absoluta liberalidad que sus condiciones ofrecen a los asegurados por la protección total que establecen, ofrecen al público el

SEGURO DE QUINTAS

por 800 pesetas, sin más gastos ni desembolsos

en un solo plazo, antes del sorteo.

En ninguna sociedad que esté legalmente autorizada por haber solicitado su inscripción en el Registro y constituido el depósito que exige la referida ley, podrán los padres de familia contratar el seguro de quintas por una prima más económica.

LA PREVISION ANDALUZA ha fijado dicha prima en 800 pesetas, sin más gastos ni desembolsos, por haber expuesto ante el Ministro de Fomento, en la solicitud de inscripción en el Registro, la posibilidad de ser realizado por la expresada suma con la más absoluta conveniencia, y puesto que responde la fijación de la mencionada prima al resultado de cálculos exactos de los estrados con datos estadísticos, no ha creído la referida sociedad ni equitativo exigir al público mayor cantidad que dichas 800 pesetas.

Llamamos la atención a los padres de familia sobre las garantías que ofrece LA PREVISION ANDALUZA y sobre las condiciones protectoras de sus pólizas para que puedan ser comprobadas por los mismos y les impidan dejarse influir por anunciador, más o menos sugestivos, de historias anteriores, puesto que, afortunadamente, desde hoy deben de tener, como y exclusivamente, a las ventajas que las pólizas estipulan y al importe de la prima exigida por las sociedades autorizadas por la mencionada ley de 14 de Mayo último, que proteje en absoluto y por igual los derechos de los asegurados en ellas.

Para toda clase de informes y detalles diríjense al Director Gerente de La Previsión Andaluza, Gravina 90, Sevilla ó al representante en Córdoba, D. José de Viguera Espejo, San Fel pe.

Véase en cuarta plana **Boletín Oficial, Poetas, De la Alcaldía, Boletín Religioso, Espectáculos y otros originales.**

Por telegrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta

Madrid 28 (seis tarde)

«La Gaceta» de hoy publica un Real Decreto declarando definitivo el Reglamento por el que ha de regirse el Instituto Nacional de Previsión.

Disponiendo que los empleados de correos, con el fin de custodiar la correspondencia, y para actos del servicio, lleven armas.

Anunciando la provisión de una plaza de profesor de Arquitectura de la Escuela Superior de Madrid.

Dando disposiciones acerca de las Sociedades de Seguros.

Aprobando el presupuesto de Estadística de aprovechamiento de Montes.

Disponiendo que se destinen cincuenta mil pesetas para gastos de representación del Delegado regio de Pósitos.

El discurso de Sol

Algunos periódicos publican esta mañana integro el discurso pronunciado ayer en el Senado por el señor Sol y Ortega.

Todos los periódicos emiten juicios sobre el discurso, pero estos juicios son diametralmente opuestos.

La mayoría de los periódicos liberales y republicanos dicen que Sol y Ortega hizo ayer la diseción del catalanismo y que la Solidaridad y el proyecto de Administración local, quedaron en el Senado para ser conducidos en parihuelas.

Los periódicos bloquistas dicen que ayer en el discurso se hizo patria.

«El Imparcial» dice que el discurso de ayer fué un efecto de la elección de diputados celebrado

en Barcelona el 3 de Diciembre último y que Sol y Ortega con sus razonadora elocuencia demostrada ayer en su discurso, hará que se modifiquen los términos en que está planteado la discusión del proyecto de Administración local.

«El Universo» analiza el discurso y lo que representa y dice que fué una definición de los antisolidarios.

Respecto a nuestro parecer sobre el discurso, daremos fe de dos opiniones que recogimos ayer en el Senado.

Es una de una persona importante entre los elementos bloquistas y según ella, el discurso fué decir a los republicanos radicales y anticatólicos.

«Amigos y aliados: este discurso es una ficha que os demuestra dónde estoy. Por lo demás, Sol y Ortega demostró que es un orador grande para cosas chicas, pero que el problema catalán no le cabe en la cabeza.»

La opinión de otro liberal es que el discurso fué para dar una nota de anticatolicismo rabioso, a la manera de aquellos malos cómicos que en la primera década del pasado siglo daban vivas al Rey absoluto como mulatilla salvadora.

Las potencias y Turquía

Paris.—«Le Petit Parisien» afirma que las potencias europeas mancomunadamente trabajarán en Constantinopla para que desaparezca ó se aminore la indemnización que reclama Turquía por la independencia de Bulgaria y además para que disminuya su armamento.

Para vizcainas

Bilbao.—Parte de lo recaudado por la Junta para socorrer a las víctimas de Italia, se destinará a tres mujeres llamadas Eulalia, Luisa y Antonia Figueras, que se hallaban en Catania y Reggio cuando ocurrió la catástrofe.

Su padre era italiano y la madre de Baracaldo.

Luisa ha dado a luz una niña el día 28 de Diciembre después de la catástrofe.

Esta familia vizcaina se encuentra en la miseria.

Un maestro

Bilbao.—Se ha registrado en Orduña un espectáculo conmovedor con motivo de la despedida de don Telesforo Montes, maestro de escuela que ha sido destinado a Castro del Río.

Sus discípulos le acompañaron por la carretera bastantes kilómetros tributándole afectuosa despedida.

Don Jaime

Bilbao.—Una importante persona de Bilbao ha recibido una carta de otra que acompaña a don Jaime de Borbón en su viaje por Marruecos.

Dice que el hijo de don Carlos ha hecho muchas excursiones al interior, llegando en algunas a 150 kilómetros de Tánger.

El día 21 de Enero visitó al sultán Muley Haffid en Fez. El sultán se le quejó de la conducta que habían observado con él los españoles.

Luego le preguntó por su intervención en la campaña ruso japonesa.

El Sultán y don Jaime cambiaron sus retratos con expresivas dedicatorias.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 84'45. Fin de mes 84'45. Fin de mes próximo 84'62. El 5 por 100 amortizable 102'50. Amortizable nuevo 92'45. Las acciones del Banco de España 441'00. Las de la Tabacalera, 393'50. Los francos 11'35. Las libras esterlinas 28'01. París exterior español, 95'80. Sociedad general Azucarera 105'00. Preterent s sin cotización. Ordinarias 41'50.

El nuevo presidente cubano

Habana.—Ayer comenzaron los festejos acordados para celebrar el advenimiento a la Presidencia de la República del general Gómez.

Por la tarde hubo carreras de caballos en el Hipódromo.

Anoche hubo suelta de globos con fuegos artificiales y lucas de bengala desde varios sitios de la ciudad, dos retratos y una espléndida iluminación. Esta sólo en los edificios oficiales, costó dos mil pesos.

Además se celebró una recepción de despedida a Mr. Magoon y demás autoridades yanquis que han rejido la intervención en este interregno presidencial.

Esta mañana ha habido una procesión cívica para colocar una corona en la casa donde nació Martí, uno de los campeones de la libertad de Cuba.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros de los jueves presidido por el rey.

No asistió Lacierva por tener un hijo con sarampión.

Maura hizo su acostumbrado resumen sobre política interior y exterior.

Se ocupó de los asuntos penales, de los debates parlamentarios y especialmente del discurso que ayer pronunció Sol y Ortega.

Dijo que el gobierno no concede transcendencia a las declaraciones de dicho senador afirmando que carecen de novedad, pues no ha aportado ningún punto de vista desconocido que pudieran pesar en el ánimo del gobierno para modificar su actitud firme en que se aprueba el proyecto de Administración local.

Aseguro que ningún peligro ofrecen las mancomunidades a la integridad nacional, pues el proyecto ofrece toda clase de garantías en dicho sentido.

Si en la discusión del proyecto se descubriera algún punto débil se robustecería en el acto con enmiendas, pues el Gobierno no tiene criterio cerrado más que en lo que se refiere a la esencialidad del proyecto.

En el Coñsjo se habló también del concurso para la construcción de la escuadra.

Firma regia

El monarca firmó un decreto de Gracia y Justicia aprobando el reglamento por el que han de regirse las oposiciones al cuerpo de prisiones.

Parlamentaria

En los pasillos del Congreso se hacían comentarios acerca del alcance de la discusión de las mancomunidades relacionándola con el discurso de Sol y Ortega.

Los liberales decían que extremarán la oposición los antisolidarios que son contrarios al proyecto.

Asegurabase que el discurso que pronunciará Moret el miércoles próximo combatiendo las mancomunidades será de ruda oposición a estas.

Senado

A las 3 y 50 con asistencia de numerosa concurrencia, abre la sesión el general Azcárraga.

En el banco azul está el señor Maura.

Oton de Buen reclama el expediente de nombramiento de director de un instituto biológico, afecto a la comisión de Navegación y Pesca Marítima.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del proyecto de Administración.

Abadal, dice que Sol y Ortega, en su discurso de ayer se concretó a descubrir un equívoco que no existió, pues en la Solidaridad no hay secreto alguno.

Continúa la sesión.

Congreso

A las 3 y 45 abre la sesión el señor Dato.

En el banco azul están los señores Allende Salazar, Marqués de Figueroa, Lacierva y Sánchez Guerra.

Moles pide medidas que eviten las inundaciones que produce el río Segre.

Sánchez Guerra lo promete.

Moles pide otros documentos a Gobernación.

Continúa la sesión.

No hay entrevista

El señor Maura ha desmentido, calificándolo de fantasía cuanto han dicho los periódicos respecto a la entrevista de los reyes de España a Inglaterra en Villagarciá.

Mencheta.

Arcadio J. Rodríguez

MÉDICO

Consulta de 12 a 2.—Gratis a los pobres.

Plaza de San Andrés, número 5 0

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Lengua de vaca a la Castellana.

Plátanos manzanos a 1,50 pesetas docena.

Quero de cabeza de cerdo a 6 pesetas el kilo.

Se vende vino Rioja Olate, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras

PASEO DEL GRAN CAPITAN.—CORDOBA

Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.500 pesetas, este Centro abre el curso contando con profesores facultativos.

Detalles al Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios módicos. Se admiten internos.

Consulta especial de enfermedades

DE

OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

Por el doctor J. Navarro Moreno.

Horas de consulta, de 1 a 3. Para los pobres, de 3 a 5.

Marqués de Boil, núm. 1.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla, 15

†
R. I. P. A.

Honras fúnebres

En sufragio por las almas de las víctimas de los terremotos de Sicilia y Calabria en general y en especial por las de los 9 Salesianos, 38 alumnos y numerosos cooperadores del Colegio de San Luis de Messina, se celebrarán el día 30 del actual, a las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Lorenzo.

Se ruega a los católicos cordobeses asistan a dicho acto y encomienden a Dios Nuestro Señor las almas de los difuntos.

Pronunciará la oración fúnebre,

El M. I. Sr. Magistral de esta S. I.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de Indulgencia a los fieles que asistan a tan piadoso acto.

Córdoba 28 de Enero de 1909.

†

III ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA ENCARNACION BARRIONOVO Y OBRERO

Viuda de Calzadilla

QUE FALLECIÓ EL DIA 21 DE ENERO DE 1906

R. I. P.

Las misas que se celebren el día 30 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicha señora.

Sus sobrinos don Antonio Torrellas y doña Encarnación Calzadilla, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte,
Marqués de Boil e-CÓRDOBA

Boletín Oficial

Sumario del número de anoche
Pagos.—Real Orden disponiendo que los Ayuntamientos están obligados al alquiler de los locales que sirven para colegios electorales.
Presupuestos.—Real Orden relativa á presupuestos carcelarios.
Electoral.—Real Orden de segunda instancia sobre la competencia de las autoridades gubernativas y civil de las juntas municipales del censo en algunos asuntos.
Alcohol.—Continuación del Reglamento provisional para la Administración de la renta de alcoholes.
Del hogar.—Ordenando la detención de un joven desaparecido de casa de sus padres en Montón.
Líquido imponible.—Resolución fiscal de 29 pueblos de esta provincia.
Colegios.—Designación de locales para Colegios electorales en Espejo, Cabra, Bornos y Montilla.
Juzgados.—El de Rute ordena la detención de tres ladrones; el de Poada la busca y rescate de tres cadáveres y el de Baena la de varios efectos robados en término de Luque.
Personal.—Nomenclatura de agentes para el sindicato de policía rural de Baena.

DE FOLK LORE

Canta es popular
 A Dios, adorado prenda,
 que me venga á despedir
 y el alma se me quebraanta
 al pensar en de tí.

Nunca me digas adiós,
 que es una palabra triste;
 corazon que se ama,
 nunca deben despedirse.

Y el infante quiero á tí
 con las raíces del alma,
 y aunque mi cuerpo se muera,
 mi querer nunca se acaba.

Si el querer bien es de íto,
 padre mío, que me pueadan,
 y me lleven á la cárcel,
 que es mi querer lo hay enmienda.

De la Alcaldía Quintos

En cumplimiento de lo precepto en el artículo 47 de la vigente Ley de Reclutamiento, á las doce del día 31 del actual, se reunió en el Ayuntamiento de mi presidencia con objeto de comenzar la rectificación del alistamiento de los mozos que deban contribuir al reclutamiento del Ejército del presente año, continuando dicha operación en los días festivos siguientes que haya necesidad de utilizar hasta el sábado 13 de Febrero próximo en que debe quedar terminada.
 Córdoba 27 de Enero de 1909. A. Inceda.

Boletín Religioso

Santo de mañana
 San Francisco de Sales, obispo y confesor
Jubileo circular
 Mañana en la parroquia de San Miguel, costeado por D. Luis y D. Manuel Janguito y Carrion, en sufragio de D.ª Magdalena Carrion y Lara.
Monasterio de Santa Marta.—Mañana, á las cinco de la tarde quinto día de la solemne novena que las reliquias de dicho monasterio celebran en honor de la gloriosa Santa Paula, rezándose el santo rosario, con letanía cantada, y á continuación la novena con gozos cantados.
 —Real Iglesia de San Pablo.—El domingo día 31 tendrán lugar los solemnes cultos que la Archidiócesis del Inmaculado Corazón de María celebra mensualmente á su Excelencia Patrona, en la forma siguiente:
 Comunión general en la misa que se dirá á las ocho y media será solemnizada con armonium.
 El oficio de la tarde, que dará principio á las cinco y media con la expiación de San Divina Majestad, Rosario, Letanías cantadas, oraciones, plegaria, sermón que pronunciará un Padre Misionero y gregoriano, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

Espectáculos

PABELLON MODERNISTA
 Cinematógrafo del Gran Capitán
 (Frente al Café de Colón)
 Compañía cómica dramática dirigida por don Francisco G. Ferrero.

Función para hoy.
 Primera sección á las siete y media. Tres cintas cinematográficas.
 El juguete en un acto «Hija única»
 Segunda sección á las ocho y media. Tres cintas cinematográficas.
 La comedia en un acto, «Nicolas»
 Tercera sección á las nueve y media. Tres cintas cinematográficas.
 El juguete en un acto «El contrabando»
 Cuarta sección á las diez y media. Tres cintas cinematográficas.
 El juguete en un acto, La primera postura
 Precios por sección.—Preferencia, 50 céntimos.—Entrada general, 15.

TEATRO CIRCO

Función por secciones para hoy.
 Primera sección á las 7 1/2.
 «El Pollo Tuja»
 Segunda sección á las 8 1/2.
 «La manzana de oro»
 Tercera sección á las 9 3/4.
 Retorno.—«El toro»
 Cuarta sección á las 10 3/4.
 «La República del Amor»

Academia de Canto.

Delación y Música
 Hasta el día 31 del corriente pueden matricularse gratuitamente los jóvenes de ambos sexos que lo deseen, de las siguientes asignaturas: Retórica y Poesía, Arte teatral, Declamación (suelto y con texto), Litteratura dramática general, Historia del teatro español (dos cursos), Trajes, usos y costumbres adaptables al teatro, según las épocas, Solfeo (tres cursos) Canto (tres cursos), Instrumentos para orquesta y banda (dos cursos).

La matrícula puede hacerse todos los días laborables, de doce á cinco de la tarde, en el local, provisional, de la Academia, calle de San Eulogio, número 3.
 Los alumnos que no tengan aprobada la primera enseñanza en algún establecimiento oficial deben sufrir un examen de irguento de lo del presente mes de Enero.

Los que tengan hechos los estudios correspondientes al primer curso, justificando su aptitud, mediante examen en este mes, pueden matricularse en las asignaturas correspondientes al segundo etc.
 Las clases comenzarán el 1.º de Febrero próximo.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes
Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas
Vasco Navarra Seguros contra los accidentes de trabajo
 PIDANSE DETALLES
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Conrotte
 Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANONIMA Madrid.—Jovellanos, 5
 Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros
 Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley
 CAPITAL { 1.000.000 de pesetas suscripto
 1.000.000 de reales desembolsado
 CUENTAS CORRIENTES Y VALORES DEL ESTADO
 Banco de España.—Cédula Lyonesa.—Banco Español del Río de la Plata.—Banco Hispano Americano
Seguros de Quintas. Sorteo de 1909
PRIMA 815 Pesetas
 Reducida en todo caso del servicio de garantía.—Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve los depósitos.
 Seguros mutuos de vida, Previsión, Ahorro popular, Cooperación
 Subdirector en esta provincia, D. Mateo Márquez García, calle Pedregosa, 4 y 6.—Córdoba.—Agentes en todas las poblaciones.

Viuda de Rafael Pineda
 CISTER, 12.—CÓRDOBA.
 Fabricación de Artículos de Oro y Plata.
 Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 55
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á	0 95

 Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Centro Barcelonés de Seguros QUINTAS
 AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887
 Domicilio social: Carmen, 42, 1.º—BARCELONA
 Esta Asociación para responder de sus operaciones tiene constituido en el Banco de España á disposición del excelentísimo señor ministro de Fomento el depósito que previene la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 y cumplidos todos los requisitos que la misma ordena.
 Los mozos de la próxima quinta pueden suscribirse por la cantidad de **750 PESETAS** quedando garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas.
 El dinero pueden los interesados depositarlo donde quierán, aún en el mismo pueblo de su residencia, sin que pueda cobrarlo la Asociación hasta el mes de Agosto del año del sorteo.
 Los que constituyan sus depósitos en el Banco de España, mediante el pago de diez pesetas además de los gastos de ingreso, tendrán derecho al valor soportado á ser redimidos antes que la Dirección levante los depósitos. Primero se verá libre del servicio militar antes que nadie pueda disponer de sus capitales.
 Estas son las únicas garantías que pueden llevar al seno de las familias la verdadera tranquilidad.
 Para prospectos, informes y suscripciones á nuestro delegado en Córdoba **Don Marcos Quintero**, Encarnación, núm. 4

EN LA IMPRENTA
El DEFENSOR DE CÓRDOBA
 SE HACEN
 Facturas, Circulares
 Cartas, Memores
 Resambanos, Acciones
 Recibos, Recordatorios
 Mortuorias, Obras de lujo
 Menús y toda clase de trabajos
 Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico
 CALLE SEVILLA NÚMERO 15

Enfermedades biliosas
El Purgante de Andrés y Fabiá
 Farmacéutico premiado en Valencia
 Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acidese, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del menstuo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago
 Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.
 Se vende en Córdoba, farmacia de D. Manuel Oriado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á DOS PESETAS caja.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO
 Usando esta privilegiada agua nunca tendréis casaca ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atributo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.
 Usando esta agua se cura la casaca, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
 Es tónica, vivoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
 conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño o rubio; el color depende de mas ó menos aplicaciones.
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de aplicarla.
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las piasas, cura la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
 Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
 Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético precisamente deben usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.
 Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguerías de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

FERNANDO GUILLO
CIRUJANO DENTISTA
 Calle Godomar, número 1
 (Donde está la Fotografía)
 CORDOBA